

MEMORIA PARA LA CONTRATACIÓN DEL PATROCINIO SEMINARIO DE ICOM ESPAÑA - ICOM EUROPA DENOMINADO MUSEOS, TURISMO E INNOVACIÓN. HACIA UN FUTURO SOSTENIBLE (Expdte. C2N06-06CR-0624-0127)

SEMINARIO INTERNACIONAL ICOM ESPAÑA-ICOM EUROPA

El Palacio de Ferias y Congresos de Málaga organiza los próximos 17 y 18 de junio, en la capital de la Costa del Sol, el Seminario Internacional ICOM España-ICOM Europa en el marco de CM Málaga, Culture & Museums International Tech Forum, un certamen anual que convoca anualmente a profesionales de referencia relacionados con la gestión museística, empresas de tecnología y servicios líderes en innovación, la administración pública, la industria cultural y el ámbito académico. El objetivo es crear sinergias, compartir experiencias, adquirir conocimientos, exponer oportunidades de financiación y generar negocio.

En definitiva, se trata de un encuentro que se ha consolidado como uno de los principales altavoces de los avances en innovación que se están produciendo en el sector cultural a nivel internacional a través de un programa que incluye foros de debate, espacios de formación y una zona expositiva con la última tecnología al servicio del sector.

En este marco, que tiene como contenido diferentes congresos, seminarios y jornadas profesionales, se encuentra el Seminario Internacional ICOM España-ICOM Europa.

ICOM España es una delegación de ICOM Europa, una alianza regional del Consejo Internacional de Museos (ICOM) que desempeña un papel fundamental no solo en la promoción y protección del patrimonio cultural, sino también en la dinamización del turismo cultural en Europa. Esta alianza, de la que forman parte 40 países, contribuye al desarrollo del turismo cultural, enriqueciendo las experiencias de los visitantes y fortaleciendo la economía cultural de las regiones en las que opera.

Así, esta organización promociona rutas culturales y patrimoniales; aporta innovación en la experiencia del viajero; desarrolla programas educativos y culturales y fomenta el turismo accesible e inclusivo; protege el patrimonio y fomenta el turismo responsable y, por último, contribuye a la economía cultural.

El Seminario Cultural ICOM España-ICOM Europa, en el que participarán bajo el título "Museos, turismo e innovación. Hacia un turismo sostenible" importantes entidades y proyectos, se ha diseñado para poner en común las oportunidades que ofrece la tecnología para dar respuesta al turismo cultural emergente. Un total de 23 ponentes procedentes del territorio nacional, Portugal, Francia e Italia aportarán sus ideas y debatirán ante más de 200 asistentes, entre otros, sobre la creación de museos sostenibles, los modelos de visitas a estas instalaciones o cómo los museos colaboran y activan la investigación y las prácticas para la sostenibilidad.

Andalucía se ha consolidado como uno de los principales destinos turísticos culturales de Europa y la celebración de un seminario de estas características constituye una oportunidad única para dar a conocer la región como adalid del turismo cultural sostenible. Además, expertos en museología y gestores culturales y académicos de todo el continente podrán disfrutar "in situ" de la oferta turística andaluza, y actuarán como prescriptores del destino cuando regresen a sus países de origen.

Igualmente, este seminario contribuye a la internacionalización de las pymes andaluzas al favorecer el intercambio de información e iniciativas entre los profesionales andaluces y los participantes



procedentes de otros países. La participación de todos ellos en un mismo foro será un revulsivo para actualizar conocimientos y para la puesta en común de ideas que favorezcan la sostenibilidad y la innovación en iniciativas empresariales del ámbito cultural.

En su última edición, CM Málaga, Culture & Museums International Tech Forum recibió más de 1.300 profesionales durante las dos jornadas en las que se desarrolló. Participaron 100 expertos en contenidos, más de 80 empresas procedentes de una veintena de países y estuvieron representados más de un centenar de museos.

Málaga, 10 de junio de 2024